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«1 ноября 2023 года в Колонном 

зале Дома союзов состоялось 

торжественное заседание 

Генерального совета Федерации 

независимых профсоюзов России, 

основной темой которого стал 

исторический путь российских 

профсоюзов.

В мероприятии приняли участие за-
меститель председателя правительства 
РФ Татьяна Голикова, первый заместитель 
председателя Госдумы Александр Жуков, 
статс-секретарь – заместитель министра 
труда Андрей Пудов, вице-президент Рос-
сийского союза промышленников и пред-
принимателей Виктор Черепов, председа-
тель Московской городской думы Алексей 
Шапошников, депутаты и профсоюзные 
лидеры со всей страны.

С докладом «От советских профсою-
зов к современным профсоюзам» высту-
пил председатель ФНПР Михаил Шмаков. 
«Профсоюзы, как особый тип объедине-
ния граждан, существовали и действовали 
и при царе, и при комиссарах, и при гене-
ральных секретарях, и при демократах, и 
при президентах, опираясь на свою идео-
логию – защиту социально-экономических 
интересов трудящихся, членов профсою-
зов», – рассказал Михаил Шмаков.

В своём выступлении он отметил, что с 
1993 года профсоюзы сохранили внушитель-
ную численность – более 19 миллионов че-
ловек; укрепили профсоюзную структуру; со-
вместно с правительством и работодателями 

выстроили систему социального партнёр-
ства – федеральной, отраслевых и регио-
нальных площадок для обсуждения социаль-
но-экономической проблематики; добились 
принятия одного из лучших в мире трудового 
законодательства, а также ратификации важ-
нейших конвенций Международной органи-
зации труда; сохранили санаторную проф-
союзную собственность и серьёзные льготы 
на санаторно-курортный отдых для членов 
проф союзов.

«Профсоюзы прошли большой путь, 
теперь перед нами новые задачи в жизни, 
в экономике, управленческие и финансо-
вые. Сегодня мы живём не просто в эпоху 
перемен, мы живём в период целенаправ-
ленной хаотизации мира... Наш девиз – 
единство, солидарность и справедливость. 
Необходимо следовать ему с удвоенной 
силой», – подчеркнул председатель ФНПР. 

Заместитель председателя правитель-
ства РФ Татьяна Голикова отметила вклад 
социальных партнёров в развитие страны. 
«Более 30 лет действует главный орган со-
циального партнёрства на федеральном 
уровне – Российская трёхсторонняя комис-
сия по регулированию социально-трудовых 
отношений, одну из сторон представляют 
профсоюзы», – рассказала она. 

«На протяжении более чем вековой 
истории профсоюзы стоят на защите тру-
довых прав и социальных интересов трудя-
щихся. Менялись эпохи, менялся полити-
ческий строй, но неизменными оставались 
основные принципы работы профсоюзов: 
равноправие, социальная справедливость 
и законность», – сказала Татьяна Голикова.

По мнению заместителя председателя 
правительства РФ, совместные действия 
сторон в рамках Генерального соглашения 

на 2024–2026 годы должны быть на-
правлены на повышение благосостояния 
граждан, социальной защищённости ра-
ботников, а социальные партнёры должны 
и далее проводить политику, способствую-
щую развитию человеческого потенциала, 
внедрению принципов достойного труда, 
социальной справедливости и ответствен-
ности, а также расширению практики соци-
ального партнёрства в сфере труда. 

Первый заместитель председателя Гос-
думы Александр Жуков рассказал о том, что 
в Госдуме выстроен продуктивный диалог с 
профсоюзами, который ведётся постоянно. 
Специально для взаимодействия с проф-
союзным движением и Российской трёх-
сторонней комиссией создана межфрак-
ционная группа «Солидарность», которая 
успешно работает более 20 лет.

«Благодаря профсоюзам в Конституции 
РФ сегодня записано «Российская Федера-
ция уважает труд граждан, обеспечивает за-
щиту их прав. Государством гарантируется 
минимальный размер оплаты труда не ме-
нее величины прожиточного минимума тру-
доспособного населения в целом по Россий-
ской Федерации. В Российской Федерации в 
соответствии с федеральным законом гаран-
тируется социальное страхование, адресная 
социальная поддержка граждан и индекса-
ция социальных пособий и социальных иных 
выплат», – отметил Александр Жуков.

Статс-секретарь – заместитель мини-
стра труда Андрей Пудов обратил внима-
ние на то, что вся деятельность Минтруда 
осуществляется в непосредственном кон-
такте с Федерацией независимых проф-
союзов России как надёжным, компетент-
ным и принципиальным партнёром. «Наша 
активная совместная работа позволяет 
решать актуальные задачи для нашего го-
сударства и общества, в том числе такие, 
как интеграция новых субъектов в общее 
правовое пространство Российской Феде-
рации», – заявил он.

Вице-президент Российского союза про-
мышленников и предпринимателей Виктор 
Черепов также отметил, что только взаимо-
действие всех трёх социальных партнёров – 
власти, профсоюзов и работодателей – по-
зволяет находить решения, которые влияют 
на ситуацию в стране и на социальное бла-
гополучие всего российского народа. По его 
мнению, только в таких условиях могут ста-
бильно развиваться российская экономика и 
бизнес. «Многие совместно принятые акты 
позволяют не только сохранять высокий 
уровень социальной защищённости работ-
ников, но и совершенствовать и увеличивать 
гарантии для каждого конкретного работни-
ка», – подчеркнул Виктор Черепов.
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Подготовил
Владимир РОГАЩУК

НА ГЕНЕРАЛЬНОМ совете Федера-
ции независимых профсоюзов России, 
который прошёл 31 октября 2023 года во 
Дворце труда профсоюзов, обсудили со-
зыв XII съезда федерации и проведение от-
чётно-выборной кампании ФНПР в 2024–
2026 годах.

Точную дату поручено определить Ис-
полкому ФНПР. В рамках мероприятия 
планируется рассмотреть вопрос о выбо-
рах председателя ФНПР, отчёт генсовета 
федерации о деятельности по выполнению 
решений Х, ХI съездов, а также принять ре-
золюции XII съезда, программу федерации 
и внести изменения в устав ФНПР.

ЕЖЕГОДНО В ЮГРЕ на портале «Об-
щественные обсуждения» граждане вы-
бирают определённую тему следующего 
года: год единства; год единства и спло-
чённости; год сплочения вокруг президен-
та России, другие.

После голосования Губернатор Югры 
Наталья Комарова озвучит главную тему в 
ходе ежегодного отчёта о результатах дея-
тельности правительства Югры за 2023 год, 
обращения губернатора к жителям, инве-
стиционного послания на 2024 год. Со все-
ми инициативами работают эксперты. До 
конца ноября они выберут топ самых акту-
альных и популярных тем. 

В ТЮМЕНСКОМ межрегиональном 
объединении организаций профсоюзов 
«Тюменский облсовпроф» прошло совеща-
ние по взаимодействию профсоюзных ор-
ганизаций округов и Тюменской области и 
торжественное мероприятие, посвящённое 
75-летию образования профсоюзов в Тю-
менской области.

На протяжении всех этих лет тюмен-
ский профактив занимается самыми раз-
ными вопросами в сфере охраны труда, 
социального страхования, организацион-
ной, культурно-массовой и физкультурно-
оздоровительной работы. В меняющихся 
исторических и экономических условиях 
профсоюзы неуклонно следуют главному 
принципу – защита человека труда.

ППО «ДОНБАССГАЗ» решением уч-
редительной конференции вошла в состав 
Нефтегазстройпрофсоюза России. В рабо-
те конференции приняли участие Сергей 
Лейканд, начальник отдела организацион-
но-профсоюзной работы Нефтегазстрой-
профсоюза России, Александр Шибирин, 
председатель первичной профсоюзной ор-
ганизации КРК «Черноморнефтегаз» Нефте-
газстройпрофсоюза России, многие другие 
профсоюзные лидеры Донецкой народной 
республики.

Помимо решения об учреждении проф -
союзной организации Нефтегазстройпроф-
союза России на конференции были по-
ставлены задачи на ближайшее будущее.

СКВОЗЬ ПРИЗМУ ВРЕМЕНИ

ТАЛАНТ ОТРАЖЕНИЯ 
ТРУДА
2 стр. 
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Пресс-центр
администрации города Сургута

Фото
Алексея АНДРОНОВА

«27 октября 2023 года 

представители Объединения 

организаций профсоюзов 

города Сургута и Сургутского 

района отметили 30-летие своей 

организации. В мероприятии 

приняли участие представители 

администрации и думы города, 

профсоюзные лидеры организаций 

и предприятий города и района.

– Действительно, 30 лет назад, когда 
организация создавалась, был непростой 
период для нашей страны. Все переходили 
от государственной собственности к част-
ной, происходил процесс приватизации 
предприятий, – сказал в приветственном 
слове заместитель главы города Сургута Ар-
тём Кириленко. – Тогда все профсоюзы объ-
единились для того, чтобы вместе отстаивать 
интересы нашего трудящегося народа. За это 
время многое сделано. Приятно осознавать, 
что есть сейчас органы, системно представ-
ляющие интересы работников. Желаю вам 
всегда оставаться такими же активными в 
борьбе за интересы трудящегося населения.

Тридцать лет – это три десятилетия са-
моотверженной деятельности по защите 

социально-трудовых прав и профессио-
нальных интересов работников. За это 
время организация объединила уже более 
125 тысяч человек.

– У нас на каждом уровне – законо-
дательном и исполнительном – работает 
объединение организаций профсоюзов. 
Поэтому достижений много, – отметила 

председатель Объединения организаций 
профсоюзов города Сургута и Сургутско-
го района Любовь Андриади. – Раньше в 
1990-е и 2000-е проводили митинги и пи-
кетирования, например, с требованием ин-
дексации заработной платы бюджетникам, 
потому что в течение трёх лет её совершен-
но не было. Сейчас же идёт планомерная 

и системная работа через соглашения, че-
рез участие профсоюзов в различных ко-
миссиях в городе и районе. Сегодня голос 
профсоюза всегда виден и слышен. Сегод-
няшнее награждение – это возможность 
поощрить за общественную работу людей, 
которые являются учителями или медика-
ми, но одновременно с этим ведут допол-
нительную общественную деятельность в 
профсоюзе.

В торжественной обстановке 29 пред-
ставителей профсоюзных организаций го-
рода Сургута и Сургутского района получи-
ли почётные грамоты и благодарственные 
письма главы города Сургута и думы города 
Сургута, а также награды Сургутского рай-
она. Среди них Эли Джабраилов, предсе-
датель первичной профсоюзной организа-
ции треста «Сургутремстрой» Объединён-
ной первичной профсоюзной организации 
ПАО «Сургутнефтегаз» Нефтегазстройпроф-
союза России; Рамзис Хуснуллин, председа-
тель первичной проф союзной организации 
треста «Сургутнефтеспецстрой» Объеди-
нённой первичной профсоюзной организа-
ции ПАО «Сургутнефтегаз» Нефтегазстрой-
профсоюза России; Дмитрий Писанов, 
руководитель направления администрации 
акционерного общества «Сургутнефтегаз-
банк», председатель первичной профсоюз-
ной организации акционерного общества 
«Сургутнефтегазбанк» Нефтегазстройпроф-
союза России; многие другие.

 ЮБИЛЕЙ

ВЫСОКАЯ МИССИЯ СЛУЖЕНИЯ ЛЮДЯМ

Совет Объединения организаций профсоюзов города Сургута и Сургутского районаСовет Объединения организаций профсоюзов города Сургута и Сургутского района

По материалам
сайта ФНПР
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«Председатель Московской городской 

думы Алексей Шапошников указал 

на то, что современные российские 

профсоюзы сегодня являются 

важнейшим институтом защиты 

прав работников, активным 

участником общественной и 

политической жизни страны, 

который вносит большой вклад 

в реализацию законодательных 

инициатив и совершенствование 

трудового права. 

Как отметил депутат Государственной 
думы Федерального собрания Российской 
Федерации, заместитель председателя 
ФНПР Андрей Исаев, профсоюзы всегда за-
щищают интересы человека труда. «Обыч-
но профсоюзы во всём мире выходят за по-
вышение заработной платы, а профсоюзам 

России приходилось выходить на улицы 
за то, чтобы заработную плату платили во-
время, – рассказал он. – Профсоюзы за-
блокировали принятие правительственного 

варианта Трудового кодекса РФ, а потом на-
чалась тяжелейшая работа над принятием 
согласованного варианта. 

Сколько лет профсоюзы выступали за 
то, чтобы минимальный размер оплаты 
труда был не ниже прожиточного мини-
мума. Мы начали эту борьбу, когда МРОТ 
был равен 83 рублям 49 копейкам – мень-
ше трёх долларов в месяц… А сегодня это в 
Конституции РФ, и сегодня наш президент 
сказал: «МРОТ должен расти быстрее, чем 
прожиточный минимум трудоспособного 
человека». Этого мы добились, добились 
профсоюзы».

Председатель Белгородского областно-
го объединения организаций профсоюзов 
Николай Шаталов выразил благодарность 
ФНПР за оказанную гуманитарную помощь 
новым регионам России в ходе специаль-
ной военной операции.

Владимир ЗАЕНЧКОВСКИЙ

Фото 
Оксаны ПЛАТОНЕНКО

«В администрации города Сургута 

наградили победителей интернет-

фотоконкурса по охране труда 

«Безопасный труд в объективе – 

2023». Он проводился среди 

организаций, которые ведут свою 

деятельность на территории города. 

57 организаций различных форм соб-
ственности представили на фотоконкурс 
89 работ. 

В число победителей вошли пять кол-
лективов нефтяников. Председатель Сур-
гутской районной организации Нефтегаз-
стройпрофсоюза России Татьяна Зайцева 
и главный технический инспектор труда 
организации Иван Омельянович вручили 
им благодарственные письма и денежные 
премии.

«Выражаем слова признательности за 
талантливое отражение в представленных 
фотоработах трудовых будней людей, – 
говорится в благодарственном письме, – 
процесса труда, применения средств защи-
ты, за оригинальность и профессионализм 
в заявленной конкурсной тематике...». 

– С большим удовольствием отмечаю, 
что из года в год в нашем конкурсе всё 
больше участников, в интернет-конкурсе 
в этом году в два раза больше заявок. Ин-
терес растёт, вы показываете свои знания, 
мастерство, участвуете в наших меропри-
ятиях с творческой составляющей, – при-
ветствовал присутствующих заместитель 
главы города Сургута Артём Кириленко. – 
Очень важно специалистам такого про-
филя всесторонне развиваться и доносить 
до окружающих цели своей профессии. 
Очень приятно, что в нашем конкурсе за-
явлены и градообразующие предприятия, 
и муниципальные предприятия, и предста-
вители малого бизнеса. 

 ОФИЦИАЛЬНО  КОНКУРС

Участники заседания ГенсоветаУчастники заседания Генсовета

СКВОЗЬ ПРИЗМУ ВРЕМЕНИ ТАЛАНТ ОТРАЖЕНИЯ ТРУДА

А. Кириленко, И. Омельянович, Т. Зайцева, М. Величко, А. КондраткоА. Кириленко, И. Омельянович, Т. Зайцева, М. Величко, А. Кондратко
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«– Первые тексты в истории древней 

Руси были написаны на 

старославянском языке, – 

напомнила участникам семинара 

по информационной работе 

председатель Сургутской 

районной организации 

Нефтегазстройпрофсоюза России 

Татьяна Зайцева. – Это велительные 

грамоты, семеряковые книги 

на пергаменте. Примерно на 

стыке XIV и XV веков начинается 

использование бумаги. А сегодня 

технологии передачи информации 

достигли космических высот. 

И мы не должны стоять на месте, 

а развиваться и расти, готовиться 

к тому, что завтра будет другое. 

В конце октября 2023 года в Сургутской 
районной организации Нефтегазстрой-
профсоюза России прошёл семинар для 
председателей первичных профорганиза-
ций и ответственных лиц за информработу. 
В нём приняли участие более 70 человек. 

О коммуникативных навыках и комму-
никативных барьерах, искажении инфор-
мации при её передаче, использовании 
нейросети при подготовке различных тек-
стов о профсоюзных мероприятиях рас-
сказала модератор, пресс-секретарь Неф-
тегазстройпрофсоюза России Анастасия 
Дубенская. Она поделилась своим опытом 
работы.

Например, при подготовке материала 
можно использовать возможности ней-
росети, следуя определённым правилам: 
ставить конкретную цель; сформулировать 
задачу; дать факты, на которые нужно об-
ратить внимание; так далее. Генерировать 
тексты нужно так: писать запрос, как чело-
веку; что нужно написать, о чём, в каком 
стиле и в каком объёме? При этом можно 
задать программе написание 5–10 вари-
антов заголовка и введения. После опи-
сания задачи можно вставить несколько 

абзацев исходного текста. Объём у нейро-
сети ChatGPT около 3 000 символов. 

Такие программы, как «Транскриба-
тор», можно использовать для преобразо-
вания аудио или видео в текст. Any Summary 
предоставляет краткие резюме более длин-
ных текстов. Перефразирование помогает 
перефразировать текст, чтобы избежать 
плагиата или улучшить читабельность. Ко-
пирайтинг предоставляет профессиональ-
ные услуги по написанию текстов для мар-
кетинговых или других целей. Удобным и 
эффективным искусственным интеллектом 
является программа-собеседник чат-бот. 
Она может работать на сайте, в мессендже-
рах, в соцсетях. Программу можно научить 
отвечать на часто задаваемые вопросы, об-
щаться на отвлечённые темы, отрабатывать 
возражения и негатив. 

Всё это для нас выглядит абстрактным, 
чем-то недостижимым, тем не менее, по 
словам Анастасии Дубенской, освоение на-
званных инструментов информработы не 
требует очень больших затрат времени и 
принесёт только плюсы для ведения успеш-
ной PR-деятельности. 

Модератор рассказала о методах повы-
шения эффективности «классических» спо-
собов доведения информации, к которым 
относятся профсоюзные стенды, листовки 
и т.д., и информационных ресурсах Нефте-
газстройпрофсоюза России. 

Слушатели узнали о таком понятии, как 
«эра вторичного контента». Оно означает, 
что одну историю (один информационный 
повод) можно рассказывать разными спо-
собами и выкладывать в разные каналы, 

получив больший охват аудитории. Ко вто-
ричному контенту относится ещё и исполь-
зование историй из архива (можно что-то 
повторить для новой аудитории).

На семинаре было обращено внима-
ние на то, что информацию нужно готовить 
не в сухом виде, а «очеловечивать» её, т.е. 
рассказывать о людях, их чаяниях, успехах 
и проблемах. А для этого можно открыть 
такие рубрики, как «Наши люди – проф-
союз», «Профсоюз помог». Даны рекомен-
дации и приведены примеры, как освещать 
в «малой прессе» порой неудобные для 
руководства вопросы, возникающие в кол-
лективах.

Анастасия Дубенская при изложении 
материала активно использовала обратную 
связь с аудиторией: обращалась с вопроса-
ми к залу, комментировала ответы, прово-
дила разбор до мелочей различных слож-
ных ситуаций. 

– Я недавно избрана председателем 
первички и первый раз принимаю участие 
в таком семинаре, – рассказала председа-
тель ППО треста «Сургутнефтегеофизика» 
ОППО ПАО «Сургутнефтегаз» Наталья Тро-
фимова. – Изучаемый материал излагался 
в интересной и доступной форме. Обяза-
тельно применю полученные знания в прак-
тической работе.

Высоко оценили уровень семинара 
председатели ППО Виктор Храмченко, Дми-
трий Тепляков, другие наши собеседники. 

Поставленная цель первого дня заня-
тий была достигнута.
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Фото
из архива профорганизации

«– Этот молодой человек подаёт 

большие надежды в нашем 

трудном деле, – неоднократно 

повторял во время тренировок 

сенсей по дайто-рю 

айки-дзю-дзюцу Константин 

Волохов перед своими учениками, 

характеризуя одного из них – 

Романа Северчукова, в то 

время председателя первичной 

профсоюзной организации 

Сургутнефтегазбанка. – 

С завидной быстротой 

он осваивает сложные броски, 

захваты и удары. 

Сегодня Роман Геннадьевич – предсе-
датель Ханты-Мансийской окружной орга-
низации общероссийского профессиональ-
ного союза работников государственных 
учреждений общественного обслуживания 
РФ, заместитель председателя Профобъ-
единения Югры. Его карьерная лестница 
складывалась успешно благодаря твёрдо-
му, решительному характеру и стремлению 
к достижению поставленной цели. 

В расцвете жизненных сил Роман Се-
верчуков сменил род своей деятельности 
в банке, где проработал 12 лет, возглавив 
Сургутскую территориальную организацию 
работников госучреждений общественного 
обслуживания РФ. Ещё раньше стал испол-
нительным секретарём местного отделения 
партии «Единая Россия» по городу Сургуту, 
членом Ассоциации ветеранов воздушно-
десантных войск и войск специального на-
значения.

В общей сложности Роман Геннадьевич 
уже почти 10 лет занимается профсоюзной 

работой и считает, что сделал в своей жизни 
правильный выбор.

– Люди – это бесценный капитал госу-
дарства, – говорит он. – Все профсоюзные 
организации Югры, в том числе нашу и 
Сургутскую районную организацию Неф-
тегазстройпрофсоюза России, объединя-
ет одна цель – делать всё возможное для 
обеспечения защиты законных прав и ин-
тересов человека, создания достойных 
условий труда и отдыха. Поэтому мы про-
водим совместные мероприятия, акции, 
другие действия в различных областях: 
охране труда, законотворчестве, конкур-
сах. Например, в сентябре 2023 года пло-
дотворно прошла организованная на пло-
щадке Сургутской районной организации 
Нефтегазстройпрофсоюза России встреча 
профсоюзного актива региона с руководи-
телем Государственной инспекции труда в 
Ханты-Мансийском автономном округе – 
Югре Максимом Владимировичем Нович-
ковым. 

– Роман Геннадьевич, вы возглави-

ли сравнительно недавно новую проф-

организацию – Ханты-Мансийскую 

окружную организацию работников го-

сударственных учреждений. Кто входит 

в её состав?

– Да, действительно. Такая структура 
до 2020 года не существовала в ХМАО-
Югре. Сегодня в состав профорганизации 
входят первичные профсоюзные органи-
зации администраций посёлков и городов, 
муниципальных и государственных учреж-
дений – всего 90 первичных профсоюзных 
организаций и три объединённые профсо-
юзные организации.

– Какие функции возложены на за-

местителя председателя Профобъеди-

нения Югры?

– Много чем приходится заниматься: 
от подготовки документации для заседаний 

совета окружного профобъединения, про-
токолов для трёхсторонних комиссий 
ХМАО-Югры до организации и коорди-
нации различных мероприятий на уровне 
окружного профобъединения. 

В апреле этого года я был избран ко-
ординатором стороны профсоюзов в трёх-
стороннюю комиссию ХМАО-Югры по 
регулированию социально-трудовых от-
ношений. Не скрою, поначалу столкнулся 
с рядом сложностей, многому пришлось 
учиться у председателя Профобъединения 
Югры Фёдора Григорьевич Сиваша, мно-
гому учусь и сейчас.

Если говорить о своём ранее приоб-
ретённом опыте работы с людьми, коллек-
тивами, то он мне очень пригодился при 
организации для представителей окружных 

первичных профсоюзных организаций и 
членов их семей военно-патриотических 
сборов «Профсоюзная мобилизация» на 
базе Сибирского легиона, турслётов. В ок-
тябре сбор прошёл в посёлке Барсово Сур-
гутского района. Все участники продемон-
стрировали высокие результаты в смотре 
строя и песни, интеллектуальной игре, в 
лазертаге (командная военно-тактическая 
игра с использованием безопасного ла-
зерного оружия и сенсоров, фиксирующих 
попадания. – Прим. ред.), викторине, до-
казав, что современная молодёжь готова к 
защите Родины. 

Кстати, подобные коллективные меро-
приятия проводятся у нас ежегодно. Успеш-
но прошёл музыкальный квиз для членов 
профсоюза и их семей в «Аквилоне».

– Как строите свою работу с людь-

ми?

– В организации насчитывается 7 500 чле-
нов профсоюза. И, конечно, люди неред-
ко обращаются ко мне за различной по-
мощью, никому в этом не отказываю. Но 
больше всего времени уделяю работе с 
председателями ППО. Вместе решаем орга-
низационные вопросы, касающиеся проф-
союзного обучения, культурно-массовых 
мероприятий и так далее. 

Большую активность проявляют в об-
щественной деятельности председатель 
первичной профсоюзной организации, за-
меститель председателя территориальной 
профсоюзной организации работников 
местного самоуправления Марина Вале-
рьевна Андрейчикова, председатель объ-
единённой профсоюзной организации-
Сургутского района Людмила Николаевна 
Жданова, председатель территориальной 
профсоюзной организации работников 
жилищно-коммунального хозяйства Алёна 
Леонидовна Черных, другие. Большое им 
за это спасибо! Вместе – мы сила!

БЕСЦЕННЫЙ КАПИТАЛ РОМАНА СЕВЕРЧУКОВА
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«Теория без практики мертва, 

практика без теории слепа» – 

это высказывание великого 

полководца Александра Суворова, 

согласитесь, также актуально для 

выстраивания информационного 

поля с применением секретов 

копирайтинга. Ведь слово – 

тоже оружие. И нужно уметь 

эффективно его использовать 

на медиапространстве.

На второй день учебно-консультаци-
онного семинара по информационной ра-
боте занятие вела копирайтер, руководи-
тель «Школы контента», модератор Майя 
Богданова. Учебная программа была со-
ставлена из четырёх блоков, в каждом из 
которых содержалась как теоретическая, 
так и практическая часть. 

С первой минуты семинара слушатели 
отрабатывали изучаемый материал в со-
ставе групп. По просьбе Майи Богдановой 
профсоюзные активисты «стряхнули» с 
себя сидячую позу и встали в общий круг. 
Затем необычным приёмом были образо-
ваны команды: мужчины в галстуках – одна 
команда, мужчины в пиджаках – вторая ко-
манда, девушки в брюках – третья коман-
да и так далее. Такой необычный подход к 
проведению занятий разрядил обстановку, 
поднял у всех настроение и вызвал интерес 
к решаемым задачам. Они были разные, 
но преследовали одну цель – вооружить 
слушателей самыми современными ин-
струментами информационной работы в 
профсоюзной организации.

– До того как перейти к изучению 
типов текста, его структуры, заголовков, 
работы с хейтами, – пояснила Майя Бог-
данова (слово «хейт» – в переводе «не-
нависть» или «ненавидеть». – Прим. 
ред.), – я раскрою вам главный секрет 
работы в соцсетях, который даёт результат 
и формирует такие соцсети, которые вы 
хотите создать. Это текст, у которого есть 
задачи, и эти задачи должны быть всегда 
связаны с читателем, его интересами и 
действиями.

А потом она привела в пример жиз-
ненную ситуацию, вовлекла слушателей в 
её обсуждение, и таким образом, в обста-
новке юмора и смеха, родилась истина: 
«Да, преподаватель права в своих доводах. 
Только с информацией, отвечающей при-
ведённым ею рекомендациям, сети могут 
стать успешными».

Кто может поспорить и с тем, что под-
готовленная информация, как сказала 
модератор, обязательно должна вызвать 
действие со стороны членов профсоюза, 
всех читателей. Например, комментарий, 
репост, ответ.

Так, шаг за шагом подогревая интерес 
слушателей к изучаемой теме, на занятиях 
произошёл переход к изучению структуры 
текстов, например, такой, как «Было – сде-
лали – стало», и в составе групп были вы-
полнены упражнения по их написанию.

Большой интерес в аудитории вызвали 
рекомендации о том, как пошагово созда-
вать интересные заголовки и подводки к 
текстам. И снова, усвоив теорию, слушатели 
выполняли практическое задание, участво-
вали в его разборе.

Прозвучал совет, как написать интер-
активный текст. В подготовленной инфор-
мации лид должен состоять из интересной 
цитаты спикера, на которую бурно реагиро-
вал зал. Далее нужно рассказать о том, что 
думают люди о рассматриваемой теме, из-
ложить свой комментарий с предложением 
к обсуждению вопроса, тем самым мотиви-
руя человека к взаимопониманию. 

В короткой информации главным явля-
ется не описание самого события, а то, что 
стало главным его результатом, и коммен-
тарии (живые эмоции) участников. Как ска-
зала Майя Богданова, любой пост должен 
закрываться призывом к действию: при-
глашать к обсуждению, задавать вопросы, 
предлагать советы. От того, как правильно 
он создан, на 80 процентов зависит попу-
лярность поста в соцсети.

Бурно прошло изучение блока о работе 
с хейтом в соцсетях. 

Участники семинара изучили основ-
ные причины появления хейта, то, как пра-
вильно реагировать и отвечать на негатив-
ные комментарии, чтобы на это не тратить 
много времени, а также потренировались 
в создании типовых ответов. Закрепили на 

практическом занятии способы развития 
сообщества в интернете, как себя реклами-
ровать без рекламы, как сделать так, чтобы 
тебя рекламировали, и увеличивать число 
своих подписчиков.

Словом, все главные инструменты ко-
пирайтинга слушатели освоили, и инте-
ресно было узнать их мнение о втором дне 
семинара. Вот какие отклики мы услыша-
ли: «Я – человек старой школы, но узнала 
много полезного. Благодарю!», «Статьи 
должны быть написаны с юмором. Теперь 
можно не бояться никаких хейтеров и во-
обще никого», «Очень много всего узнала. 
Нужно ставить перед собой задачу, при-
думывать хороший заголовок. Спасибо за 
проделанную с нами работу», «Я приоб-
рела навык написания текстов. Спасибо 
за такую структуру преподавания», «На се-
минаре мы познали секреты копирайтинга 

и конструктивного написания материалов. 
Получили знания, опыт и практику, кото-
рые теперь можно продуктивно исполь-
зовать в своей работе. Учёба и развитие – 
главный путь к успеху». 

Майя Богданова поблагодарила участ-
ников семинара за проявленный интерес и 
командный дух на занятиях.

М. БогдановаМ. Богданова

Занятие в группахЗанятие в группах

 ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

Подготовил
Владимир СТОЛИНОВ

1 декабря 1988 года. 35 лет назад 
создано НГДУ «Нижнесортымскнефть» 
ПАО «Сургутнефтегаз». 

Освоение Нижнесортымской группы 
месторождений шло рекордными темпами. 
Это крупнейшее нефтегазодобывающее 
управление, причём не только в рамках 
Сургутнефтегаза, но и в масштабах России.

2 декабря 1948 года. 75 лет Влади-
миру Ивановичу Меркушину, хормейстеру 
народного самодеятельного коллектива 
городского хора ветеранов, заслуженному 
деятелю культуры Ханты-Мансийского ав-
тономного округа –Югры (2005), ветерану 
труда.

3 декабря 2013 года. 10 лет назад в 
пос. Нижнесортымском открыт бюст Зину-
ра Мирсалихяновича Хусаинова, первого 
начальника НГДУ «Нижнесортымскнефть» 
ПАО «Сургутнефтегаз», в рамках праздно-
вания 25-летия управления. Под руковод-
ством З.М. Хусаинова за 15 лет деятельно-
сти нефтегазодобывающим управлением 
было введено в эксплуатацию 13 место-
рождений, а посёлок Нижнесортымский 
стал современным населённым пунктом.

7 декабря. 85 лет со дня рождения 
Александра Викторовича Усольцева (1938–
2006), почётного нефтяника, генерального 
директора ПО «Сургутнефтегаз» (1980–
1984), председателя Совета директоров 
ОАО «Сургутнефтегаз» (1996–2003), об-
ладателя знака «За заслуги перед городом 
Сургутом» (2004). Его имя занесено в Книгу 
Почёта и Памяти Сургутского района, Книгу 
почёта города Сургута и присвоено одной 
из улиц Сургута.

10 декабря. День образования Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры. 
Утверждён Законом Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры от 30 апре-
ля 2011 г. №26-оз «О празднике и памят-
ной дате Ханты-Мансийского автономного 
округа – Югры». 

16 декабря 1978 года. 45 лет назад 

вышел первый номер многотиражной га-
зеты «Нефть Приобья» ПАО «Сургутнеф-
тегаз». Первым редактором газеты был 
Вячеслав Тен.

26 декабря 1983 года. 40 лет назад 

создана Сургутская центральная база про-
изводственного обслуживания по ремонту 
и наладке энергетического оборудования 
ПАО «Сургутнефтегаз».

1973 год. 50 лет назад в киосках Союз-
печати и книжных магазинах впервые в 
истории города появились в продаже знач-
ки, посвящённые Сургуту. Их тематику раз-
работал заслуженный работник культуры 
РСФСР Флегонт Яковлевич Показаньев.

ОТДОХНЁМ!
Постановлением правительства РФ 

установлено, что в 2024 году новогодние 
праздники продлятся десять дней – с 30 де-
кабря 2023 года по 8 января 2024 года. 
Майские – с 28 апреля по 1 мая и с 9 по 
12 мая.

Помимо этого, россияне будут отдыхать 
по три дня на День защитника Отечества 
(с 23 по 25 февраля) и Международный 
женский день 8 Марта (с 8 по 10 марта), 
один день на День России (12 июня), два – 
на День народного единства (3 и 4 ноября).

ДЕКАБРЬ

Участники семинараУчастники семинара
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